

Cae 5.1% ingreso de profesionistas (Reforma 20/04/17)

Cae 5.1% ingreso de profesionistas (Reforma 20/04/17) Marlen Hernández Monterrey, México (20 abril 2017).- Mientras que el ingreso promedio de profesionistas en México presenta un crecimiento casi nulo en los últimos años, el salario base promedio de cotización de los trabajadores inscritos en el IMSS ha crecido. De acuerdo con cifras del Observatorio Laboral, de la Secretaría del Trabajo y Previsión Social (STPS), el ingreso promedio de los profesionistas disminuyó 5.1 por ciento, en términos reales, del 2012 al 2016. Sin embargo, si se toman en cuenta sólo los últimos dos años, ha presentado una leve recuperación. En cambio, el salario de la población trabajadora inscrita en el IMSS presentó un incremento real de 5.56 por ciento en los últimos 4 años, según datos de la Comisión Nacional de Salarios Mínimos (Conasami). Lo anterior representa una caída, en términos reales, de 599 pesos en el caso del ingreso de profesionistas y un incremento de 696 en el de los trabajadores que cotizan en el Seguro Social. "Lo que podríamos decir es que ha subido más, en términos reales, el salario de un trabajador formal (independientemente de su nivel de escolaridad) que el de un profesionista (independientemente que sea formal o no)", explicó Joana Chapa Cantú, directora del Centro de Investigaciones Económicas (CIE), de la UANL. Además, la especialista mencionó que esto podría sugerir que hay profesionistas que no han podido acceder a un trabajo formal y por ello terminan en trabajos informales con menor crecimiento salarial, aunque aclara que para poder afirmarlo debería haber un estudio más profundo. El año pasado, el ingreso promedio de los profesionistas presentó un crecimiento casi inexistente, de sólo 0.3 por ciento, aumentando 36 pesos, en términos reales, con respecto al 2015. "El lento crecimiento económico experimentado en los últimos años y el alza en los precios han generado que el ingreso real de los profesionistas muestre un crecimiento menor al del PIB real" agregó la directora del CIE. Chapa Cantú añadió que el exceso de oferta de profesionistas en ciertas carreras, como Administración y Derecho, ha generado presiones a la baja en los salarios de estas profesiones. Pero a pesar del mejor desempeño del salario de los afiliados al IMSS, este ingreso es menor al que perciben los profesionistas. Según informes de la Conasami, los trabajadores que cotizan en el IMSS percibían en diciembre del año pasado un salario base promedio de 318.65 pesos diarios, es decir, 9 mil 687 pesos mensuales. En comparación, el ingreso promedio mensual de los profesionistas, al cuarto trimestre de 2016, fue de 11 mil 213 pesos mensuales, de acuerdo con información del Observatorio Laboral de STPS.